

## 卒業・進級 おめでとうございます

3月24日は本校の卒業式です。新型コロナウイルス感染症予防のために宇城市の小中学校は、卒業生、保護者、教職員のみで卒業式を実施することになります。残念ながら、来賓、在校生の出席はかないませんでしたが、素晴らしい門出になるよう教職員、在校生一同、精一杯取り組んでおりますので、ご理解のほど、お願ひいたします。

卒業生のみなさん、いよいよ中学校生活が始まりますね。  
そこで、どのように、中学校3年間を過ごしていったらいいのかを考えてもうためにお話をしてみたいと思います。  
それは、「自分を信じて努力する」ということです。  
卒業生の皆さん。どうぞ、ここまで成長した今の自分を信じて「自信」と「誇り」をもち、「努力」を惜しまず「夢」に向かってがんばってほしいと思います。冒険家の荻田泰永(おぎた やすなが)さんは、地球の南の端、南極大陸にある南極点にたった一人で歩いて到達しました。日本人では初めてのことです。南極点まで分厚い氷の上、マイナス20度の中を、食料や燃料、テントを積んだ重さ100kgのそりを一人で引きながら達成しました。達成直後の電話で「到達して嬉しい。50日間、目の前の一步一歩の積み重ねだった。」と声をはずませて応えていらっしゃいます。一歩一歩の大切さ、少しずつでいいから努力することの大切さを教えてくださっていると思います。皆さんも冒険家の荻田さんのように苦しいときこそ耐え、努力をし、実力を養い、夢の実現に突き進んで下さい。



## 熊本県学力・学習状況調査（ゆうチャレンジ）の結果

確かな学力の定着を図るための指導方法の工夫改善に役立てることを目的に、毎年、実施している学力調査です。3年生以上、国語、算数、質問紙調査を12月に実施しました。全国と比較して、3・4年は、国語では2~3ポイント程下回りましたが、算数では全国とほぼ同じでした。6年は、国語では全国とほぼ同じでしたが、算数は3ポイント上回りました。5年は、国語で6ポイント、算数で約8ポイント上回りました。ただ、全体的に、国語では、作文を書くことなどの「書く力」が良く、物語の内容を読み取るなど「読む力」に課題がありました。算数では、「図形」が良く、「求める方法を考える」などの「考え方」に課題がありました。補充プリントで定着を図っていますが、結果を配付していますので、家庭でも見届けをしていただけると幸いです。

また、質問紙では、昨年度から地域でも主体的にあいさつができるように頑張ってきたところですが、下の表のように、その成果がさらに見えてきました。また、昨年度と同じ項目の質問紙で気になる項目がありましたので、お知らせします。朝食に関しては、昨年度から比べると全国よりも結果が良くありません。そして気になるのが高学年になるにつれ数値が下がっていることです。習慣化が大切です。今一度、家庭で確認をお願いします。

		隣人に自分から挨拶	夢や目標がある	朝食を毎日食べる
小3	本校	90.6 % △	75.0 % ▼	93.7 % △
	全国	81.0 %	87.9 %	91.1 %
小4	本校	95.6 % △	87.0 % ▼	91.3 % ▼
	全国	81.4 %	87.4 %	91.8 %
小5	本校	100.0 % △	88.9 % △	88.9 % ▼
	全国	81.0 %	87.3 %	91.0 %
小6	本校	100.0 % △	78.6 % ▼	78.6 % ▼
	全国	81.1 %	84.6 %	90.7 %

## 春休みの暮らしについて

本校では、「家庭でゲーム・スマートフォン等の使用ルールがありません。」と答えた子どもも(3年生以上)が、昨年度は約26%でしたが、本年度は約23%とわずかながら減少したもののが0%には程遠く危機感を感じているところです。昨今、SNS等で知り合った人とトラブルになったり、犯罪に巻き込まれたりする事案が増加しています。

どうぞ再度、保護者の責任のもと、子どもたちと使い方について家庭のルール作りをお願いします。

くまもと携帯電話・スマートフォンの利用5か条

- ①約束しよう！夜10時から朝6時は使わない。
- ②設定しよう！フィルタリングは当たり前。
- ③尊重しよう！画面の向こうの相手のこと。
- ④判断しよう！知らせていいこと悪いこと。

### ⑤【私たちの1か条】

※各家庭の実態に合わせ独自のルールを作りを

\* \* \* \* \*

## 改めて、学校行事の大切さを

コロナ禍の中、本年度は感染症予防のため、たくさんの行事を中止いたしました。授業参観もずっとできていない状況でした。しかし、何とか保護者の皆様に子供たちの学習を頑張っている姿を見たいだきたいたいと思い、本来なら初市でステージ発表するはずであったものを体育館、ふれあい棟で密にならないよう徹底しながら実施させていただきました。保護者の方々から「子供たちの頑張りを実際に見ることができ良かった」と感想をたくさんいただいたとともに、子供たちは「学習発表会とっても緊張したけど、お家の人に見てもらって嬉しかった」と充実した様子でした。本当に学習発表会を開催して良かったと行事の大切さを改めて感じたところです。



\* \* \* \* \*

## たくさんの地域の方々に見守っていただき、感謝申し上げます

本年度も小川小の児童に、交通事故がなく本当にほっとしているところです。

いつも朝の登校時、そして夕方の下校時に、交通指導員の方々、老人会の方々をはじめたくさんの地域の方々に小川小の子供たちが見守られていますこと、感謝の言葉しかございません。誠にありがとうございます。

子供たちも、きちんと並んで登校すること、大きな声で挨拶すること、いつもどこでも・誰にでも挨拶することを頑張ってまいりますので今後ともよろしくお願いします。

